

VALDEARROYO ARROYO

Nuestra protesta
Nos creeríamos faltos de reconocimiento, si antes de empezar a mal hilvanar estas líneas, no tendríamos un triste recuerdo a la memoria del nunca bien alabado, que fué en vida don Ramón Pelayo, Marqués de Valdecilla. Sirva esto como acto de desagravio, al mismo tiempo que protestamos y condenamos con la mayor energía el acto de barbarie cometido en los restos del ilustre prócer.

Nosotros, que en la infancia hemos vivido durante varios años en Valdecilla y que hemos visto más de cerca la bondad inagotable y grandes sentimientos de humanidad del fencido marqués, queremos hacer notar por medio de las columnas de LA VOZ DE CANTABRIA el sentimiento que nos ha producido tan vandálico y vergonzoso hecho, que ni aún es propio de los tiempos remotos, en que no existía la palabra Civilización.

Fiesta onomástica

El dia 11 del corriente celebró su fiesta onomástica la bella y simpática señorita de esta localidad Amelia Díaz. Con tal motivo recibió numerosas felicitaciones y valiosos y modernos regalos, que fueron de su agrado.

El tiempo

Después de estar habituados durante un mes a que nuestros pies se hundieran en la nieve, y habiéndonos acostumbrado al mismo tiempo a divisar por todas partes una blanca y espesa capa, que impedia en la mayoría de los casos el determinar la forma de las cosas, y cuando la nieve iba desapareciendo lentamente, aun en las crestas de las riñas altas montañas, un fuerte cambio de temperatura que se notó nos hizo presagiar la proximidad de este elemento, que nos visitó el dia 12 de una manera que hacía temer las tristes consecuencias sufridas en las pasadas nevadas.

Pero, por fortuna, no pasó de un pequeño conato, resplandeciendo el sol en todo su esplendor los siguientes días, y cambiando la fría temperatura que reinaba, que en la actualidad tienda a favorecer.

MEDIANEDO

De viaje

Para Dueñas (Palencia) salió la señora doña Lidia López, esposa de nuestro buen amigo don Martín Bogaño, cabo de la Guardia civil, destinado en aquella localidad. La acompañaban las simpáticas jóvenes, hermanas de los mismos, Anselma López y Fina Bogaño.

LAS ROZAS

De sociedad

De Bilbao ha venido a pasar unos días el distinguido comerciante de este pueblo don Enrique Martínez.

—Después de terminar la licencia de dos meses, que se hallaba disfrutando en Madrid y esta provincia, se ha reintegrado a su destino el culto guarda civil de este pueblo don Dionisio Nebreda.

Enfermos que mejoran

Se encuentra restablecida de la gripe, que durante varios días la ha tenido en cama, la joven y simpática señorita Nena Lucio.

También se encuentra mejorado nuestro buen amigo el joven, guarda civil de este puesto, Bruno Moyano.

Loable idea

Como recordarán los que se hayan tomado la molestia de leerlos, este Ayuntamiento, en vista de la angustiosa situación que atravesaron los pueblos del mismo, y previa la correspondiente investigación llevada a cabo por la Delegación de Asistencia Pública, tiene asignada cierta cantidad de dinero para subsidios a las familias necesitadas, que puntualmente se abonan los sábados de cada semana.

Dicha Delegación está estudiando, al mismo tiempo, los problemas más urgentes de este Ayuntamiento, y en vista de que las obras que en este término se necesitan realizar no se pueden llevar a cabo, a pesar del interés que se toma la Corporación municipal, con su digno alcalde, don Pedro Díaz, al frente, por falta de medios económicos, tuvo la feliz idea de consultar con la Comisión que tienen en esta localidad, compuesta, por los señores alcalde, juez municipal, sacerdote y médico, para que expendiera razones y ponerse de acuerdo para comenzar la obra de más urgencia, que a juicio de todos fué hacer una carretera desde Las Rozas al inmediato pueblo de La Aguilera, pudiendo trabajar en la construcción de la misma los beneficiarios con el subsidio, con arreglo al socorro que percibían.

En dicha carretera, que comenzaría uno de estos días, no se puede exigir, ni tampoco se exigirá, que se trabaje jornada ordinaria de ocho horas, pues la cuantía del subsidio que reciben no alcanza al más modesto jornal de un diario trabajo; pero como es una obra de gran utilidad para estos pueblos y que solamente a ellos beneficia, en la conciencia de los interesados está emplear más horas de las a cada uno asignadas, para su pronta terminación.

Trabajaran en la carretera, además de los beneficiarios con el subsidio, los vecinos del pueblo de La Aguilera, por ser, en realidad, el más favorecido.

Una pequeña dificultad encontramos, y es que se necesita una exigua cantidad de dinero para dinamita y demás útiles que necesariamente se han de emplear, lo cual, si el Ayuntamiento no se encuentra en condiciones económicas de desembolsar, bien podría gestionar del ministerio de Obras públicas, especificando las circunstancias del caso, la concesión de un pequeño crédito, que creemos sería concedido teniendo en cuenta las condiciones en que la obra se realiza.

Mi felicitación más sincera merece el acuerdo de la Comisión, que, dejando a un lado convencionalismos, que tan arraigados están en la vida, se ha decidido por lo más necesario; pues el pueblo de La Aguilera, que se encuentra en lo alto de un montículo, y al cual que subir con grandes dificultades, no dispone de ninguna carretera para comunicarse, por lo cual con la construcción de ésta saldría beneficiado.—Areslab.

ALCEDA

LA GRÍPE

Ya va disminuyendo su furor esa sefiorita, que no nos deja de hacer su visita anual. Muchos han sido los que se han rendido a sus plantas y han tenido que tener al calor para desechárla. Ya van saliendo bastantes de ellos, la mar de blancos, pero sonriendo del triunfo.

Más vale así!

LOS AUTOMÓVILES

No habrá modo y manera, autoridades y Guardia civil, de poner coto a este embriaguez de velocidad al paso de la población. Creo que hay reglamento para caminar inexorablemente, máxime cuando los «caínes» del volante se mojan de los rotulitos que hay a la entrada de la población. Cuando ocurría algún percance, entonces, a estío español, pondremos cuidado. No hay que llegar a eso. Si pagan, con arreglo al Reglamento de Circulación, 10 pesetas por exceso de velocidad en plena carretera, ¿por qué en la población que tienen que pasar a veinte kilómetros por hora, no se les ha de aplicar con más rigurosidad? Somos el país de los contrasentidos. Espero se ponga barra a estos abusos, pues si no, daré mucho trabajo.

CANTINAS

El dia pasado se recibió una comunicación de la Dirección General de Primera Enseñanza concediendo mil pesetas para las Cantinas escolares. Es un triunfo más, que solidifica esta humana fundación y le asegura vida para siempre. Nuestro pueblo tiene una institución de redención social, de amor, de humanidad, de las que no debiera faltar en ningún pueblo, a pesar de trabas, barreras y minamientos. Alceda comienza a redimirse y se redimirá, ¡ya lo creo! El efecto del donativo del Estado en el pueblo, amante de esta obra para él por derecho de vida, ha sido tremendo. Estamos de enhorabuena. Ahora, que caen otras obras humanas que proyecta la escuela y son complemento de ésta, sean pronto un hecho. Ayuda la tendrán, y cada día más.

Además de esto, es ya un hecho el pronto comienzo de las obras de edifi-

UN POSTRE

Las simpáticas jóvenes Carmiña Alonso, Cipriana Sáiz, Pilar Gutiérrez y Margarita Villahoz, dieron a los niños de las Cantinas un buenísimo postre, que por referencias fidedignas sé que los niños lo agradecieron mucho y hasta se chupaban el dedo de gusto. ¡No está mal esto! Para quien piense algo, ya sabe el camino.—C.

VALLE DE ARAS

CARASA

Una velada.

Como ya hemos anunciado en otra ocasión, el Cuadro artístico de Carasa prepara para el próximo dia 24 su debut con la saladísima farsa sainetes, de costumbres madrileñas en tres actos, titulada "Los Chamarreros", de Arniches, Abati y Lucio. También el Orfeón del citado Cuadro artístico ensaya, como fin de fiesta, unas piezas coreas a varias voces que gustarán sobremanera.

La velada será a beneficio de las Escuelas Nacionales de Carasa; la velada se dará en la escuela de niños.

Los que viajan.

Ha llegado don Domingo Ranilla procedente de las Freguas.

—Ha salido para Vargas, después de pasar unos días entre nosotros, la bellísima señorita Elvira Quintanal.—Cely.

SOLARES

SAN JOSE

Hoy, dia de San José, celebran en su día los señores de Cabarga, Fernández Rafiada, Riaño, García, Echevarría, Fernández Baldor, Palacio, Martínez, Fernández Rivera, Hoz (padre e hijo), Herrán, Rivas, Berastegui, Olen y Irigar; señora viuda de Fernández Baldor, señora de Martínez; señoritas de Rivas Martínez, Irastorza, Pita Herrán, y probablemente algunos más que no recordamos.

A todos les enviamos desde estas columnas nuestra más sincera felicitación.

HOY CELEBRA LA JUVENTUD MASCULINA LA FIESTA DE SU PATRÓN

Hoy, festividad de San José, celebra la Juventud Católica una brillantísima fiesta en honor a su patrón. Comenzó esta fiesta el dia 16, con un solemnisimo Triduo, y así el 17 y 18, en los cuales el prestigioso orador sagrado señor Egulino y Trecu, hermano del señor obispo, dirigió la palabra a innumerables fieles, que llenaron el templo.

Hoy, martes, dia de la solemne fiesta religiosa, comenzará a las ocho una misa de comunión general, a la cual asistirá gran número de Juventudes de todos los pueblos de la misma.

Así como se ha hecho en otras fechas, se ha organizado una misa de comunión general, a la cual asistirá gran número de Juventudes de los pueblos de la misma.

Seguidamente, imposición de una corona a la bandera. A continuación todos los jóvenes se trasladarán al cementerio, para depositar una corona en la tumba del insigne marqués de Valdecilla.

Más tarde, reunión del Comité comarcal de Cudeyo en el Hotel Regina.

A las tres y media, en el mismo local, conferencias de afirmación católica, a cargo de destacados elementos de Santander.—C.

EL DIA EN TORRELAVEGA

ALREDEDOR DE LAS TERRAZAS

En las más acreditadas «peñas» de los cafés se advierte estos días inquieta animación con motivo de largas discusiones acerca de los proyectos industriales y comerciales que en breve tiempo serán alegres realidades, porque éstos solucionarán en gran parte el pavoroso problema del paro, el más difícil de solucionar actualmente en el mundo entero, y sobre él que pesa la honda y constante meditación de todos los Gobiernos, que no acertan a resolverla a pesar de los esfuerzos puestos en acción para conseguirlo.

Nosotros, que actuamos de oyentes en

una de las tortillas más afamadas de la localidad por su indiscutible evidencia y por su larga historia de grandes aciertos.

SE DAN LECCIONES

TAQUIGRAFIA

MECANOGRAFIA

Y ORTOGRAFIA

Señorita ANGELINA F. LLORO

Calle San José, 1, casa Nueva, 1º izquierda

Torrelavega

tos, hemos sido testigos presenciales de algunas conversaciones en que los temas tratados, si como esperamos, llegan a ser practicables dentro del plazo señalado, revolucionarán en sentido progresivo la vida del pueblo torrelaveguense, elevándole a un nivel comercial e industrial verdaderamente insospechado.

Y vamos al toro. En la Plaza Mayor, además de un sumptuoso café y de un teatro con sujeción a los métodos más modernos, que construirá a sus expensas el acuadulco torrelaveguense don Prudencio Herrero, una ferretería, montada con arreglo a las mayores exigencias modernistas, instalada en el espacio local que fué bodega de «La Ele-

gancia».

En el soportal de enfrente, en el vulgarmente conocido por el Portalón, otro bar, que eclipsará al café «Acuario», de Madrid, por los grandes gastos que demanda el piano y plego de condicionados obrantes en poder de un admirado conocedero.

Además de esto, es ya un hecho el

pronto comienzo de las obras de edifi-

cación en la Avenida de Menéndez Pelayo, en cuya esquina Sur, o sea en el ángulo que forma dicha Avenida y la calle de José María Pereda, levantará un magnífico edificio para su establecimiento bancario el Banco de Torrelavega.

Y de propósito hemos dejado para el final de esta información el dar cuenta a nuestros lectores del descubrimiento más importante que se registra en los anales de la Historia de España a partir del reinado de los Reyes Católicos, o sea el de América por Colón: sabemos, a pesar de las reservas guardadas por siete concejiles nuestros, entre los cuales se hallan dos médicos y un poeta, que se trata nada menos que de evitar la alopecia por un sistema de profilaxis sumamente económico, y que ya han sido ya muchas las pruebas verificadas con resultados eficientísimos. No podemos, por motivos de discreción profesional, extendernos hoy más sobre este asunto.

ECOS DE SOCIEDAD

Ha salido para Madrid, acompañado de su distinguida señora, el respetable señor don Ceferino Mendaro Gutiérrez.

LA VOZ DE CANTABRIA

EL DIA EN TORRELAVEGA

Ha dado a luz un niño en Campuzano la señora doña Leonor Pumarada Martínez, esposa de don Benjamín Férez Bonachea.

En Viernes ha dado a luz un niño la señora doña Florentina Blanco Gasteiz, esposa de don Francisco García Blanco.

Ha dado a luz una niña en Campuzano la señora doña Marcelina San Sebastián, esposa de don Casildo Díaz y Díaz.

NOTAS NECROLOGICAS

Confortado con los Santos Sacramentos y la bendición apostólica, ha bajado al sepulcro en el inmediato pueblo de Quijas, a los setenta y cuatro años de edad, el honorable señor don Manuel Salcedo Pérez.

Con la muerte de este prestigioso caballero, católico ejemplar que supo practicar el bien y la caridad sin límites,

pidiendo el Valle de Quijas un positivo valor, viéndose privado del consejo noble y leal.

A las muchas pruebas de afecto que

por este triste motivo está recibiendo la distinguida familia del fallecido, entre

los que se encuentran nuestros queridos amigos don Secundino Salcedo Pérez y don Bonifacio Rodríguez.

A los setenta y dos años de edad ha

fallecido en esta ciudad la señora doña Balbina Balza García, casada con don Segundo Rodríguez y Rodríguez.

En el pueblo de Torres ha dejado de

existir a los diecisiete meses de edad la niña Agustina Echevarría Fernández, hija de doña Agustina y don Andrés.

Enviamos a las familias de las finas

días nuestro más sentido pésame.

SARACIBAR

MEDICO-OCULISTA

ENFERMEDADES Y OPERACIONES DE LOS OJOS

Mártires, 8, chalet. Torrelavega.

NOTAS DE LA FERIA

Como tercer domingo de mes, se celebra la feria bimensual de ganado vacuno, viéndose con este motivo durante toda la mañana el amplio ferial de La Llana, concurridísimo de ganado, en el que se presentaron hermosos ejemplares de la raza holandesa y suiza.

Tuvieron gran demanda las terneras de recria, de las que se vendieron un buen número a buenos precios.

Según datos oficiales, el número de transacciones fué de 597.</p